

心豊かな子ども 学びを深める子ども 健康な子ども 「今日が楽しく明日が待たれる瑞光小」

瑞光だより 1学期末号

荒川区立瑞光小学校 校長 小坂 裕紀

1学期を振り返って

校長 小坂 裕紀

未だコロナウィルス感染症が猛威を振るっておりますが、令和4年度の1学期が終わろうとしています。

振り返ってみると、入学式、交通安全教室（1年：歩行、3年：自転車教室）、離任式、135周年記念写真撮影、校外学習（遠足、社会科見学、6年下田移動教室など）、水泳指導、学力テスト、体力テスト・・・このように多くの行事等を行うことができました。また子供たちは、各学年100名近くいるこの瑞光小学校で、日々の学習等、様々な教育活動を通し、多くの人とのかかわる中で、いろいろなことを感じ学校生活を送ってきました。

明日は、担任より子供たちにあゆみを渡します。「1学期にできるようになったことは何ですか？」の問いに多くの子供たちがいろいろと答えてくれました。

まずは、「自分でできるようになったことを評価できること」が大切だと私は考えます。次に、目標を立て、どこまでできたか？そのために何をしたか（してきたか）？が大切で、できたこと（結果）だけではなく、やってきたこと（過程）をご家庭でもぜひ、評価してあげてください。そして、2学期、元気な子供たちに見えることを楽しみにしています！

よい夏休みをお過ごしください。



夏休みの生活について

【サマースクール】

今年度も、「瑞光小学校サマースクール（自習教室および水泳指導）」を実施します。夏季休業中、児童が水に親しめる場を設定し、児童の生活リズムの確保および自習室提供を目的として開校いたします。

~~前期：7月21日（木）、22日（金）中止~~

後期：8月29日（月）、30日（火）、31日（水）

全5日間：8時20分～12時20分、瑞光ライブラリーは9時～12時開館。

※各学年の実施開始時刻は、スクリーンをご覧ください。



【夏休み課題（共通）】

eライブラリ	先生が出した課題に取り組みます。（eライブラリに指示を出します）
選択課題	アンケートで選んだA・Bの中からそれぞれ1つ以上に取り組みます。
読書貯金箱	目標ページを設定し、読んだ本を記入して提出します。
家読	家読をして、夏休み用読書貯金箱に記入して提出します。
防災アクション	①「デジタル教材 防災ノート」を読み、『わが家の防災アクション チェックリスト』（19日配布の手紙の裏面）を提出します。 ②「東京マイ・タイムライン」の冊子を読み、『マイ・タイムライン』を作成します。

※その他、学年によって異なります。学年だよりをご覧ください。

☆2学期始業式は9月1日（木）です。 ※東門は閉鎖となっています。正門から登校です。

登校時刻は8：15～8：25です。8：25までに遅れずに登校しましょう。

【持ち物】※ランドセル登校・瑞光帽着用

上履き・連絡袋・連絡帳・筆記用具・給食袋・防災頭巾・夏休みの宿題・タブレット・充電器
エプロン、三角巾（当番の人）

全学年5時間授業です。5時間目に、引き渡し訓練を行います。

引き渡しは、13：40頃から開始の予定です。（詳細は別紙参照）

令和4年度 9月の行事予定

授業日数21日 給食日数20日		寺子屋	クラブ	委員会	S C
日 曜	行事 ()は学年				
1	木	【始業式】給食始 避難訓練(引き取り)	×		
2	金	【心】	○		
3	土				
4	日				
5	月	【朝(高)】 委員会 短縮(1) 発育測定(5・6)	×	○	★
6	火	【基国】 発育測定(3・4)	○		★
7	水	発育測定(1・2)	○		
8	木	【基算】	○		
9	金	【読】 短縮(1)	×		
10	土	特別時程 授業公開日(給食なし) 学校説明会2h 生活リズム講話(1・4)	×		
11	日				
12	月	【朝(中)】 クラブ	○	○	★
13	火	【体、プール納め朝会】 水泳指導終 短縮(4~6)	○		★
14	水	特別時程 全学年4h	×		
15	木	【心】 歯科検診(全) なかよし班遊び(1・6)	○		
16	金	【オ】 事前検診(5)	○		
17	土				
18	日				
19	月	敬老の日			
20	火	【朝(低)】 短縮(1・3) 清里移動教室始(5)	×		★
21	水		○		
22	木	短縮(1) なかよし班遊び(2・4) 清里移動教室終(5)	×		
23	金	秋分の日			
24	土				
25	日				
26	月	【安】 委員会	○	○	★
27	火		○		★
28	水	4-2以外4h	×		
29	木	【読】 なかよし班遊び(3・5)	○		
30	金	【オ】	○		

～月行事予定の見方～

【朝】 全校朝会 【児】 児童集会
 【読】 読書 【基】 基礎基本の時間
 【オ】 オリパラの時間 【安】 安全指導の時間
 【心】 心のじかん 【体】 体育朝会
 寺子屋 放課後の「あらかわ寺子屋」に参加できる日
 S C 今井奈津子先生の勤務日 ☆印
 高田久美子先生の勤務日 ★印

★ 9月の主な予定等 ★

※発行日時点での予定です。変更される可能性があります。

★引き渡し訓練

9月1日(木)に、大災害が発生したときに備えて引き渡し訓練を行います。

引き渡し時間は、

13時40分～13時55分です。

詳細は、7月15日(金)にスクリシで配信したお手紙をご覧ください。

★生活リズム講話(1・4年)

10日(土)に、1年生と4年生に向けて、生活リズム講話を行います。瀬川記念小児神経学クリニックの理事長、星野恭子先生をお呼びして生活リズムについてお話をさせていただきます。



★なかよし班遊び

異学年交流として、これまで学期に1回行っていた「なかよし班遊び」を、2学期からは毎月1回、中休みに行います。



★清里移動教室(5年)

20日(火)～22日(木)に清里移動教室に行きます。



10月に開催される運動会について、現時点での方向性を事前にお知らせします。

今年度の運動会は全体で行いますが、プログラムの前半は1～3年生、後半は4～6年生が演技を行います(演技を行わない時は応援等)。

※今後の状況により変更の可能性があります。

～135周年記念 運動会～

日時：10月15日(土)

※16日(日) 予備日

【低学年の部】1～3年生 8:50～

【高学年の部】4～6年生 12:30～

※保護者参観は、当該学年の部で入替えとなります。

あらかわ環境・星空教室 6月17日（金） 第4学年 石田 怜

4年生は、今年度初めての校外学習として、あらかわりサイクルセンターとゆいの森あらかわに行きました。

あらかわりサイクルセンターは、資源をリサイクルするための中間処理工場です。ビン、缶、食品トレイ、ペットボトルを分別し、くだいたり、かたまりにしたりしてリサイクルしやすい形にしている様子を見学しました。自分たちが出した資源が、違う物に生まれ変わっていることに驚いていました。

ゆいの森あらかわでは、ホールの大きなスクリーンで、宇宙や星空、月について学習しました。宇宙の大部分は人間がまだ分かっていないということや、実際に荒川区で見られる星座を観賞し、宇宙や星について興味をもちました。



社会科見学

6月21日（火） 第4学年 寺岡 倫子

4年生は社会科で、水の学習をし、水源林や浄水場の働きについて学んできました。その学習に関連して、21日（火）にバスに乗って羽村市郷土博物館と羽村取水堰の見学に行ってきました。江戸時代に人口が増え、飲み水を確保するために、玉川兄弟が江戸幕府から命を受け、玉川上水を作ったことや、木でできた水門や水道管など、博物館の方のお話を聞いたり、展示を見たりして水道の歴史について学びました。昼食を食べた後は、取水堰の見学をし、玉川上水の始まりを見ました。見学の態度、マナーもよく、しおりにメモをしたり、質問したりして水についての学習を深めることができました。



三味線教室

7月1日（金） 第6学年 西山 尚孝

日本の伝統文化を体験する活動の一つとして、講師の方をお招きして三味線教室を行いました。三味線の持ち方や座り方、バチを使った音の出し方などを丁寧に教えていただきました。

最初は弦をうまく押さえることができなかつたり、なかなか音を出すことができなかつたりと悪戦苦闘していましたが、一生懸命練習したり、友達と教え合いながら取り組んだりして、音が出せるようになりました。最後には「カエルの歌」を弾けるようになった児童もいました。

皆、興味関心をもって楽しんで活動していた姿が印象的でした。



七夕集会

7月7日(木) 集会委員担当 石田 怜

7月7日に七夕集会を行いました。七夕に向けて、各学級では短冊に願い事を書いたり、七夕飾りを作ったり準備をしてきました。学年ごとに笹に飾り付けをして、七夕期間は体育館が華やかになりました。



七夕の由来や、織姫様、彦星様についてなど、七夕のことを知ってもらうため、集会委員がプレゼンテーションソフトを使ってクイズを作り発表し、集会を盛り上げることができました。

みんなの願い事が叶いますように・・・☆彡

セーフティ教室

7月8日(金) 第1学年 岡田 健太郎

南千住警察署の方々をお招きし、安全についての指導をしていただきました。まず、知らない人が声をかけてきた時に児童がとるべき対応について、アニメーションを視聴しながら学習しました。「行かない」、「乗らない」、「大声を出す」、「すぐ逃げる」、「知らせる」ことが大切であるということ、「いかのおすし」の歌を通して学ぶことができました。その後、安全に生活するために知っておくべきことをクイズ形式で学びました。

警察の方は、「自分の身は自分で守る」ということを強く仰っていました。今回の学習を通して、児童一人一人が主体的に安全に気を付けて生活できるように、引き続き指導していきます。



道徳授業地区公開講座

7月9日(土) 道徳主任 石井 裕子

多くの保護者の皆様にご参観いただきありがとうございました。

今年は3年振りに講師をお招きして講演会を開くことができました。講師の小澤竹俊先生はホスピス医として、死が間近に迫った患者さんが、後悔や苦しみの中で、初めて自分の弱さに気付き受け入れ、他人に感謝をしてこの世を去っていくのを数多く見て来られました。そうするうちに「もし、私たちが元気に生きているうちに自分の弱さを認め、他人に感謝して生きていくことができるとしたら、より後悔の少ない人生を送ることができるのではないか」と思い、学校を中心に「いのちの授業」をされています。1時間目は全学級で「生命の尊さ」を考える授業を行い、生命について考えを深めた1日になりました。

